

Obrigado

N° 1 Mars 2024

Éditeur : Bureau de Développement



Bienvenue très chers lecteurs, nous sommes heureux de vous présenter le premier numéro des nouvelles du Bureau de développement «Obrigado» consacré à l'univers des collèges de la Province Jésuite d'Afrique Centrale.

Obrigado est une publication du bureau ayant pour objectif de présenter les œuvres Jésuites dans la province d'Afrique Centrale mais aussi vous fournir quelques informations concernant la vie de la province afin que tous ceux qui soutiennent les œuvres Jésuites en RDC et ANGOLA nous découvrent davantage.



Le collège Boboto dans la ville province de Kinshasa



le Collège Technique Mwapusukeni dans la province Haut-Katanga, ville de Lubumbashi)



le Collège Sadisana à Kikwit dans la province du Kwilu

En effet, la province jésuite d'Afrique Centrale compte huit collèges. Près de 10.000 élèves fréquentent nos collèges chaque année. Ceux-ci sont recherchés pour leur tradition d'excellence éprouvée et pour leur renommée. Précisons à l'occasion que certains collèges fonctionnent dans des paroisses jésuites ou sous la supervision des jésuites, sans faire partie du giron des collèges de la province.

De son aperçu historique, la mission des jésuites a débuté avec un engagement envers les paroisses et la propagation de la foi. Leur travail initial dans la fondation d'églises et des collèges était de répandre l'enseignement catholique et établir des bases solides pour l'éducation dans de nombreuses régions.

Pour les Jésuites, l'éducation ne se limite pas à l'acquisition de connaissances, mais vise également le développement

integral de l'individu, incluant sa dimension spirituelle, intellectuelle, et sociale. L'approche éducative jésuite met l'accent sur la formation de leaders conscients, responsables et soucieux du bien-être des autres. La compagnie de Jésus vise à former des individus compétents et engagés.

Offre un regard approfondi et nuancé sur cet environnement en constante évolution, mettant en lumière les histoires inspirantes et les tendances éducatives.

Vu le nombre de nos collèges, dans ce numéro, nous vous invitons à visiter trois de nos collèges : le collège Boboto dans la ville province de Kinshasa, le Collège Sadisana à Kikwit dans la province du Kwilu et le Collège Technique Mwapusukeni dans la province Haut-Katanga, ville de Lubumbashi).

1- Collège BOBOTO

Le collège a connu un grand développement et une bonne réputation au long de son histoire. Il est réputé pour la qualité de son enseignement. Aujourd'hui, cet établissement organise l'enseignement maternel, primaire et secondaire. L'enseignement maternel compte en ce jour 450 inscrits ; le primaire 2214 et le secondaire 1230 pour l'année 2023-2024. Il organise trois options à savoir commerciale et gestion, littéraire et Sciences.

La communauté jésuite du collège gère un complexe culturel avec une salle de spectacles, un studio de production audiovisuelle, une bibliothèque avec salle de lecture et une galerie d'exposition d'œuvres d'art et d'artisanat local. Le collège Boboto jouit d'un droit de priorité dans l'utilisation de ces infrastructures du complexe culturel.

Ce collège a vu le jour à la demande du Gouverneur Général du Congo belge, en 1937. À l'origine, il s'appelait « Saint Albert », en hommage au Roi Albert I de Belgique, mort quelques années auparavant (1934).

Les jésuites avaient pour mandat d'instruire et d'éduquer les jeunes européens en nombre grandissant à Léopoldville (l'actuelle Kinshasa). Il était destiné aux élèves catholiques de la colonie.

A partir de 1940 quand le collège a dû accueillir tous les enfants européens, sans discrimination religieuse, bloqués en Afrique à cause de la guerre mondiale. Le collège prit un nom neutre de « Collège Albert I », nom du Roi. Avec la nationalisation des écoles par le président Mobutu dans les années 70, le Collège changea de nom et devint « Boboto », qui veut dire Paix en Lingala (l'une des langues nationales du pays).



2. COLLÈGE SADISANA

Avant la nationalisation des écoles par le président Mobutu, ce collège s'appelait Saint-François Xavier.

La fondation du collège Sadisana remonte à 1955, anciennement appelé collège Saint-François-Xavier. Durant la période de la nationalisation des écoles, le collège Saint-François-Xavier devint « Collège Sadisana ». Mot d'origine en Kikongo, l'une des langues nationales de la RDC. Il signifie donc "entraide".

Le collège Sadisana est le seul dans la Province jésuite d'Afrique centrale à introduire des ateliers d'apprentissage manuel pour ses élèves en dehors du programme classique de la section scientifique avec les deux options.

La professionnalisation de l'enseignement à Sadisana a consisté en des activités parascolaires : en menuiserie, couture, en dactylographie,

en électricité, en photographie et en jardinage. Le collège n'avait qu'une option : Sciences (math-physique et biochimie).

Actuellement, le Collège Sadisana compte d'autres options : pédagogie, littéraire et commerciale et gestion. Pour l'instant deux options sont fonctionnelles : sciences et commerciale et gestion. La littéraire et la pédagogie générale ont été suspendues jusqu'à nouvel ordre.

Pour cette année scolaire 2023-2024, il y a une augmentation des élèves inscrits avec un taux de 860 par rapport à l'année passée (780), dont 486 filles et 374 garçons, soit un 62,3% dans l'ensemble.

3. COLLÈGE TECHNIQUE MWAPUSUKENI

Son nom Mwapusukeni signifie "échapper à un danger" en Bemba, une des langues parlées dans le Katanga. Mwapusukeni est donc une formule adressée à quelqu'un qui vient d'échapper à une situation malheureuse ; à quelqu'un qui vient d'être tiré ou sauvé des eaux.

Qu'un collège à vocation technique porte ce nom est à la fois un défi et un programme : une institution éducative qui engendre les élèves pour la vie. Par la maîtrise de la technique, le récipiendaire ainsi formé aura appris à gagner sa vie et à contribuer également au développement du Katanga et de la RD Congo. Il exprime le souhait de donner aux élèves les moyens de réussir leur vie et de participer au développement de leur région.

Le collège Technique Mwapusukeni (C.T.M.) est un don du couple Carine et Moïse Katumbi, alors ex-Gouverneur de la Province du Katanga, à l'ASBL « Pères de la Compagnie de Jésus au Congo » pour la formation intégrale des jeunes techniciens responsables au service du Katanga et de la RD Congo.

Il a ouvert ses portes depuis le 2 septembre 2013 avec uniquement le cycle secondaire. La courbe d'inscription est toujours ascendante en raison de la forte demande. En septembre 2013, à l'ouverture du collège, il y avait 232 élèves inscrits. En ce jour, ils sont 1025 élèves.

Dans le souci d'excellence dès la formation de base, il y a eu un besoin d'ouvrir les sections maternelle et primaire. Le Collège Technique Mwapusukeni 2 (C.T.M.2) a ouvert ses portes le 4 septembre 2023, avec des classes allant de la maternelle à la 4e du cycle primaire d'éducation de base. Il accueille actuellement 86,5% des candidats inscrits.

Le 16 décembre 2023, le père provincial Rigobert KYUNGU a inauguré le nouveau bâtiment du C.T.M.2, en le bénissant et en remerciant le couple Carine et Moïse Katumbi, donateurs de ce projet. Le C.T.M.2 est ainsi le prolongement du collège Technique Mwapusukeni (C.T.M.), qui existe depuis 10 ans et qui compte 1025 élèves au cycle secondaire.



Offre

Le bureau de développement met en vente un nouveau T-shirt des Jésuites d'Afrique Centrale. Tissu plus lourd et résistant à la lessiveuse. Quinze couleurs disponibles (Rose, rouge, blanc, beige, marron, jaune moutarde, jaune clair, bleu ciel, bleu de nuit, mauve, orange, vert foncé, vert militaire, vert clair et gris.



FAIRE UN DON :

Pour soutenir les œuvres et la mission des jésuites ACE, avec mention « Pour le bureau de développement ACE »



Contacts

- 📍 7, Avenue Père Boka
Kinshasa-Gombe (Ancien bâtiment
Renaître, Collège Boboto)
B.P. 3064 Kinshasa Gombe.
jesuitebureaudeveloppement@gmail.com
- 🌐 bdacesec@jesuits.net
- 📞 T : +243 981876180 +243828334504 ,
- ƒ Jésuites BD ACE
- in Province Jésuite d'Afrique Centrale
- 🐦 Province Jésuite d'Afrique Centrale
- ▶ Province Jésuite d'Afrique Centrale

Coordonnées bancaires

Titulaire du compte : BD/ PROJET
Identification : 00017-11002-52402724601-34
RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO

Merci pour votre contribution généreuse !

Collège Boboto

Appel aux dons pour finir son bâtiment à deux étages

Contexte du projet

Face à la demande sans cesse croissante ainsi qu'aux inondations des classes et bureaux des écoles primaires, situations qui paralysaient les cours et menaçaient le beau et solide bâtiment, avec un risque de noyade des jeunes élèves du primaire, l'école avait initié des travaux de construction d'un bâtiment à deux étages pouvant abriter les bureaux et les salles de classe en vue de la croissance et du développement de l'école.

Objectif du projet

- Augmenter le taux de scolarisation des élèves ;
- Améliorer le cadre d'apprentissage et de travail des élèves et du corps enseignant.

Étape à franchir

En ce jour une bonne partie des travaux de rez-de-chaussée ont été réalisés, mais avec la décision de la gratuité de l'enseignement de base et l'interdiction de toute contribution des parents, le collège dont les 80 % des ressources financières provenaient de la contribution des parents est privé des moyens financiers pour achever ces travaux de construction déjà amorcés.

Budget du projet

Pour financer les travaux du premier étage, le collège Boboto a besoin de 272.011,50\$. Cela comprend : Reconstruction du mur de clôture en grillage métallique, canalisation des eaux de pluie et repli chantier (7.555,88\$) ; structures en béton armé (48.400\$) ; élévation des murs en blocs creux et crépissage (39.844\$) ; menuiserie métallique (32.180\$) ; revêtement sol et peinture (66.608,50\$) ; toiture et faux plafond (64.830\$) et imprévus (12.593.13\$).

Nous remercions tous ceux qui soutiennent, spirituellement, matériellement et financièrement les œuvres Jésuites. Que la bénédiction de l'Éternel soit sur vous et vos familles. En contribuant à l'avancement des œuvres Jésuites, vous donnez espoirs aux jeunes abandonnés et à tous ceux qui prennent part au bien-être Congolais.



EQUIPE DE REDACTION

Père Pascal Rumb, SJ;
Mll Bénie Mabengi ;
Mll Bénédicte Mavinga ;
Mll Laurette Mondzola (Institution Thérésienne) ;
Père Bath Ntenge, SJ ;
Père Lenge Emmanuel, SJ ;
Père Anicet Nteba SJ.